
        CÂMARA DE VEREADORES DE LAJEADO 
          Estado do Rio Grande do Sul 

   Sessão Ordinária realizada no dia   30/06/2020 

      BOLETIM Nº  022-04/2020 

               E X P E D I E N T E 

***************************************************************************************** 
PODER EXECUTIVO: 
 
- PLC nº  006-04/2020 – Autoriza a contratação temporária de excepcional 
interesse público de 02 (dois) Professores da Educação Infantil. 
 
- PLC nº  007-04/2020 -  Autoriza a prorrogação dos contratos temporários de 
excepcional interesse público de 25 (vinte e cinco) monitores de creche e 02 
(dois) professores de anos finais. 
 
- Ofício n° 257-04/2020 - Em resposta aos Ofícios 215 e 218/2020 do vereador 
Carlos Eduardo Ranzi, a Procuradoria Geral do Município  informa que em 
relação ao ofício 215 que o referido processo licitatório está suspenso por 
determinação judicial, já em relação ao ofício 218, informa que a empresa 
vencedora da licitação do transporte público coletivo começará a operar em 
22/06/2020. 
 

- Ofício n° 267-04/2020 - Em resposta ao Ofício 222/2020 do vereador  Nilson 
do Arte, a Secretaria de Obras e Serviços Urbanos informa que existe 
procedimento licitatório para contratação de empresa para execução de 
abrigos para parada de ônibus, o qual já foi homologada.  Já a Coordenadoria 
de Projetos Especiais informa que serão instalados 134 abrigos de parada de 
ônibus em todos os bairros do município e que a ordem de serviço já foi 
encaminhada para a empresa vencedora da licitação. 
 

- Ofício n° 271-04/2020 - Em resposta ao Ofício 216/2020 do vereador Carlos 
Eduardo Ranzi, a Administração Municipal esclarece que atualmente o 
Município não conta com servidoras ocupantes do cargo de cozinheira. Em 
relação aos prestadores de serviço terceirizado, a Secretaria da Educação 
informa que optou em manter um ou dois colaboradores para realizar serviços  
de manutenção e limpeza. 
 

- Ofício n° 272-04/2020 - Em resposta ao Ofício 229/2020 do vereador Carlos 
Eduardo Ranzi, a Secretaria da Educação informa que a construção da referida 
EMEI se trata de obra  realizada com recursos federais e o atraso nos repasses 



dos recursos financeiros inviabiliza o  regular andamento das obras. 
 

- Ofício n° 274-04/2020 - Em resposta ao Ofício 232/2020 do vereador Carlos 
Eduardo Ranzi, a Administração Municipal informa que as informações 
solicitadas foram respondidas através do Ofício n° 267-04/2020. 
 

- Ofício n° 002-04/2020 - Em resposta ao Ofício 230/2020 do vereador Carlos 
Eduardo Ranzi, a SEDETAG – PROCON/L envia anexo para esclarecimento. 
***************************************************************************************** 

FEDERAL 
 

- Ofício n°0296/2020/REGOVNH;ASSUNTO: Contrato de Repasse Celebrado 
entre o Município de Lajeado e a Caixa Econômica Federal, referente a 
pavimentação de vias do parque da orla do Taquari no valor de R$ 238.856,00 
(duzentos e trinta e oito mil e oitocentos e cinquenta e seis reais). 
 

- CE  nº 3243/2020/REGOV Novo Hamburgo; ASSUNTO: Desembolso/FGTS 
– liberação de Parcela 03 – Programa Pró -Transporte. Informamos a liberação 
da terceira parcela de desembolso no valor de R$ 1.206.830,53 ( um milhão, 
duzentos e seis mil, oitocentos e trinta reais, cinquenta e três centavos. 
*************************************************************************************** 
ENTIDADES: 
 
- Stacione Rotativo HGT Ltda em resposta ao Ofício n° 214-04/2020 do 
Senhor Vereador Presidente Lorival Ewerling dos Santos Silveira referente ao 
funcionamento de cobrança do rotativo durante a Pandemia. 
***************************************************************************************** 
ILDO PAULO SALVI: (Projeto de Lei CM N° 026-04/2020) 
  
- Projeto de Lei CM N° 026-04/2020 – Denomina de Rua Jerivá a Rua “C 13”, 
do Loteamento Verdes Vales III, no Bairro Carneiros e futuros 
prolongamentos. 
 
SERGIO MIGUEL RAMBO: (Projeto de Lei CM N° 027-04/2020) 
  
- Projeto de Lei CM N° 027-04/2020 – Concede remissão e isenção do imposto 
sobre a propriedade predial e territorial urbana – IPTU da unidade imobiliária 
pertencente a entidade ou a clube social, recreativo, desportivo ou cultural 
(CTG), entidades representativas e etnias sem fins lucrativos, localizada no 
município de Lajeado e dá outras providências. 
***************************************************************************************** 
FABIANO BERGMANN (Req. 317/2020 e Ind. 074) 
 



Req. 317/2020 – Solicita espaço para falar sobre a saúde no município de 
Lajeado, educação e também sobre as obras que estão sendo realizadas na 
cidade de Lajeado. 
 
- Solicita o conserto e manutenção na calçada de passeio em frente a EMEI 
Sabor de Infância, no Bairro Igrejinha. Colocação de uma massa mais fina para 
melhorar o acesso ao educandário para os alunos, pais e professores. 
 
- Solicita a pintura da rua Carlos Gomes, no Bairro Centenário, trajeto do 
Colégio até a esquina com a Rua Manuel Bandeira. Pintura do cordão na cor 
amarela em função da entrada do Colégio e também devido a parada de 
ônibus, permitindo estacionamento somente em um lado da via neste trajeto. 
 
ARILENE MARIA DALMORO (Req. 318/2020) 
 
Req. 318/2020 – Requer o envio de ofício à RGE Sul Distribuidora de Energia 
S/A, solicitando que não ocorra maiores danos na Av. Senador Alberto 
Pasqualini esquina com a Rua Coronel Mallet, no bairro Americano, pois um 
poste de madeira de alta tensão encontra-se inclinado.  
 
ERNANI TEIXEIRA DA SILVA (Req. 319/2020 e Ind. 075) 
 
Req. 319/2020 – Solicita ao Poder Executivo, considerando que atualmente o 
Posto de Saúde do Bairro Universitário encontra-se fechado, ou seja, sem 
atendimento, considerando ainda, que o Prédio atual é bastante deficitário e 
além disso, localizado em local não apropriado para atendimento da 
comunidade. Solicito que o referido Posto seja reaberto urgentemente e que a 
Administração Municipal faça uma parceria com a Universidade Univates, 
para que seja reaberto em uma de suas salas, contando com um médico, 
agente de saúde e auxiliares todos os dias, inclusive que seja colocado à 
disposição um dentista para atender a comunidade. Pois, todos os 
atendimentos poderão ser exclusivamente para os Moradores do Bairro 
Universitário, Loteamento Verdes Vales e Bairro Carneiros. 
 
- Solicita à Secretaria de Agricultura, para que a mesma instale uma Academia 
ao Ar Livre na Praça de Lazer, situada na Rua Rio Grande do Norte, esquina 
com a Rua Humaitá, Bairro Universitário. Para que os moradores 
contribuintes do mesmo possam usufruí-la da melhor forma. Foto Anexa. 
 
- Solicita à Secretaria de Agricultura, para que a mesma faça a retirada de 
entulhos, de lixo verde, desgalham folhas secas nas palmeiras, ou seja, uma 
limpeza geral na Praça de Lazer, na Rua Rio Grande do Norte, esquina com a 
Rua Humaitá, no Bairro Universitário. Fotos Anexas. 



 
- Solicita à Secretaria do Meio Ambiente, para que a mesma faça a troca da 
lixeira juntamente à Praça de Lazer, situada na Rua Rio Grande do Norte, 
esquina com a Rua Humaitá, Bairro Universitário. A foto mostra inclusive que 
ela tem os pés podres, e devido a isso, solicitamos a troca por uma nova, e se 
possível, com a base de concreto. Fotos Anexas. 
 
- Solicita com maior brevidade possível à Secretaria de Agricultura, a 
construção de um cercamento juntamente à Praça de Lazer, situada na Rua Rio 
Grande do Norte, esquina com a Rua Humaitá, no Bairro Universitário, pois 
devido o asfalto, sem o cercamento (lado da Rua Rio Grande do Norte) é 
muito perigoso, pois ali as crianças brincam, correm, jogam bola e 
possivelmente podem adentrar a rua, podendo ocorrer graves acidentes. Foto 
Anexa. 
 
- Solicita a troca de lâmpada em frente ao Residencial Vale Toscana, nº 3778, 
na Av. Senador Alberto Pasqualini, assim como, outra troca de lâmpada 
necessária em frente à Igreja Nossa Senhora da Conceição, localizada bem 
próximo ao Prédio mencionado, no Bairro Universitário. 
 
PAULO ADRIANO DA SILVA (Req. 320, 321 e 322/2020 e Ind. 076) 
 
Req. 320/2020 – Solicita espaço para falar sobre os assuntos a seguir: 
* Condições da Saúde Pública no Município; 
* Situação da iluminação pública no Município; 
* Pandemia do Covid-19 no Mundo; 
* Situação do Recolhimento de Lixo verde e entulhos no Município; 
* Limpeza Pública (Capina/Roçada/Varrição e Coleta de Lixo). 
 
Req. 321/2020 – Solicita a Secretaria de Administração, que nos informe e nos 
forneça, quais os motivos que levam ou estão levando a esta Administração 
não fornecer cópia do contrato de Vigilância armada/desarmada das 
prestadoras de serviço. Cabe ressaltar que já é o terceiro pedido a ser feito. 
 
Req. 322/2020 – Solicita a Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Cultura e 
Turismo, que envie para esta casa, projeto de lei que incentive o comércio 
local. Este projeto tem como intuito retomar o crescimento de nosso comércio e 
ajudar a reestabelecer o crescimento de nossa economia, tendo como principal 
fator ajudar a maioria dos comerciários a manterem seus estabelecimentos em 
atividade. 
 
- Solicita a reforma do calçamento da Rua João Avelino Maria, no bairro 
Conservas, em toda sua extensão. 



 
MARIELA PORTZ (Req. 323/2020) 
 
Req. 323/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre: 
- Pandemia, Covid-19; 
- Projetos de Segurança Pública na Cidade; 
- Sobre economia do nosso país e região. 
 
CARLOS EDUARDO RANZI (Req. 324, 325 e 326/2020) 
 
Req. 324/2020 – Solicita ao Poder Executivo, a realização de levantamento de 
dados a respeito da quantidade de alunos matriculados nas Escolas Públicas 
Municipais que não têm acesso à internet em casa e não possuem tablet para o 
acompanhamento de aulas virtuais. Então, posteriormente a este 
levantamento, proceda com a aquisição de tablets e disponibilização de 
internet a estes alunos. 
 
Req. 325/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que seja estudada a possibilidade 
de firmar convênio com a Univates para utilização de salas de aulas. Explico, 
com o possível retorno às aulas nas Escolas Públicas Municipais nos próximos 
meses, muito provavelmente o distanciamento social ainda será necessário, 
sendo assim e seguindo exemplo de países que já implementaram o retorno às 
aulas, o número de alunos por turma foi reduzido, aulas ministradas em mais 
turnos e também aos finais de semana. Deste modo, com a finalidade de 
garantir a saúde dos alunos e profissionais das Escolas, e com o objetivo de 
possibilitar o ensino a todos, a utilização das salas de aula ociosas da Univates 
durante os turnos da manhã e da tarde surgem como alternativas seguras de 
retorno às aulas. 
 
Req. 326/2020 – Solicita espaço para falar sobre a pavimentação da Rua Romeu 
Armange e das prioridades da Administração Municipal frente às prioridades 
da população. 
 
WALDIR SÉRGIO GISCH (Req. 327/2020) 
 
Req. 327/2020 – Solicita a Secretaria de Segurança Pública /Setor de Trânsito, 
que estude a possibilidade de instalação de placa de “Rua Sem Saída” na 
Esquina da Rua 17 de dezembro esquina com a Rua João Pessoa. 
 
EDERSON FERNANDO SPOHR (Req. 328, 329 e 330/2020 e Ind. 077) 
 
Req. 328/2020 – Reitera à Mesa Diretora e à Secretaria do Poder Legislativo 
informações pertinentes ao requerimento 295/2020, enviado por Mariela Portz 



e Ildo Salvi, que solicita redução no quadro de assessores. Precisamente se os 5 
vereadores da Casa, que votaram a favor do requerimento 295/2020, Mariela 
Portz, Ildo Salvi, Carlos Eduardo Ranzi, Arilene Dalmoro e Fabiano 
Bergmann, já demitiram um de seus assessores? 
 
Req. 329/2020 – Solicita ao Poder Executivo a seguinte informação: 
- Por que o CRAS de Lajeado não está realizando novos cadastros de baixa 
renda? E também por que o telefone cai direto na caixa postal? 
 
Req. 330/2020 – Solicita espaço para falar no pronunciamento sobre: 
- Calçada de passeio; 
- Frigoríficos; 
- Ginásios; 
- Progama Avançar Cidades; 
- Covid 19; 
- Estacione; 
- Agro indústrias; 
- Fiscalização de estabelecimentos em épocas de Covid. 
 
- Solicita manutenção e material para a Rua Arnoldo Purper n° 175, no Bairro 
São Bento. 
 
- Solicita a instalação de faixa elevada em frente a creche de São Bento, na Rua 
Primeiro de Maio. 
 
- Solicita novamente luminária todo nova na RS 413, sentido Lajeado – Santa 
Clara, após a ponte do Saraquá, no primeiro poste. 
 
- Solicita parada de ônibus nas Ruas João Gustavo Teixeira da Silva esquina 
com Rua Clara Ivone Ruschel, no Bairro Campestre. 
 
- Solicita manutenção na rua João Benno Mallmann, no acesso a ERS 413 - São 
Bento. O desnível está muito grande. 
 
- Solicita novamente instalação de praça e academia ao ar livre em São Bento. 
 
- Solicita quebra-molas na rua Érico Weber. 
 
- Solicita manutenção e material para a Claudino Vicente n° 44, no Bairro 
Conservas; 
 
- Solicita troca de lâmpada na Rua Orlando Sieben (3 esquina), no bairro 
Probairro. Lâmpada está queimada há mais de 2 anos. 



 
SERGIO MIGUEL RAMBO (Req. 331/2020) 
 
Req. 331/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre: 
- Prestação de serviços aos agricultores; 
- Marco do saneamento básico; 
- Transporte Público; 
- Saúde; 
- Epidemia; 
- Calçamentos comunitários; 
- Geração de Empregos e renda. 
 
ILDO PAULO SALVI (Req. 332/2020) 
 
Req. 332/2020 – Solicita ao Poder Executivo e ao Coordenador de Trânsito, Sr 
Vinicius Renner, que seja colocada uma sinaleira na esquina da Av. Benjamim 
Constant com a rua Alberto Torres. 
 
WALDIR BLAU (Req. 333/2020) 
 
Req. 333/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre: 
- Saúde em nosso Município; 
- Calçada de passeio do Bairro São Bento; 
- As ruas do Loteamento Visão; 
- Projeto cães comunitários. 
 
ANTÔNIO MARCOS SCHEFER (Req. 334 e 335/2020 e Ind. 078) 
 
Req. 334/2020 – Requer o envio de ofício ao Poder Executivo e ao Expresso 
Azul de Transporte SA solicitando: 
- Que seja criada uma linha que faça o trajeto pelo menos 2 vezes ao dia, do 
bairro Carneiros ao bairro Centro, para melhorar assim a locomoção para os 
moradores. 
- Que as linhas existentes no bairro Planalto que fazem acesso aos demais 
bairros do município, circulem no mínimo de hora em hora, pois os moradores 
reclamam de estarem sendo prejudicados, principalmente em relação ao 
cumprimento dos seus horários nas empresas onde trabalham, devido a essa 
situação, pois não possuem outro meio de locomoção. 
 

Req. 335/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que informe o motivo da 
distribuição de próteses dentárias para moradores de baixa renda do 
município estarem paralisadas desde muito antes da Pandemia de COVID-19, 
tendo em vista o quanto isso traria benefícios para estas pessoas, sendo que 



muitas delas possuem dores e até dificuldades para se alimentar devido a essa 
situação. 
 
- SEOSP: Solicita a pedido dos moradores o calçamento da Rua Miguel 
Arenhardt, no bairro Jardim do Cedro, visto que os mesmos reclamam do 
precário estado de conservação da mesma. 
 
- Solicita a colocação de câmeras de monitoramento na rótula localizada nas 
proximidades da BRF, para fins de segurança e também no caso de acidentes 
para se obter informações com mais facilidade. 
 
NILSON DO ARTE (Req. 336/2020 e Ind. 079) 
 
Req. 336/2020 – Solicita o espaço para falar sobre Iluminação Pública. 
 
- Troca de lâmpadas na Av. Senador Alberto Pasqualini em toda a sua 
extensão. 
- Troca de lâmpadas na rua José Pedro Bonaldo nº 133, bairro Carneiros. 
- Fazer troca de lâmpada na rua Bertoldo Sauter nº 28, bairro Santo Antônio. 
- Colocação de material (brita), na rua Pouso Novo, no Bairro Universitário. 
- Recolhimento de lixo verde no bairro Universitário. 
- Solicita o patrolamento e colocação de material (saibro), nas ruas do Bairro 
Planalto. 
- Pintura de uma faixa de travessia de pedestres em frente ao mercado 
Cordeiro, na Av. Senador Alberto Pasqualini. 
- Pintura de uma faixa de travessia de pedestre em frente ao Senai, na Av. 
Senador Alberto Pasqualini. 
 
LORIVAL EWERLING DOS SANTOS SILVEIRA (Req. 337 e 338/2020) 
 
Req. 337/2020 – Solicita ao Poder Executivo e ao Secretário da Secretaria 
Municipal do Desenvolvimento Econômico, Turismo e Agricultura, Sr. André 
Bücker, que ministre um curso de boas práticas de educação de gestão de 
pessoas e respeito com o próximo para os integrantes do Sistema de Inspeção 
Municipal – SIM, principalmente a Coordenadora do Sistema Sra. Bruna, pois 
a mesma deve servir de exemplo positivo para a equipe e não implantando 
negativismo e o terrorismo do serviço coordenado por ela. 
 
Req. 338/2020 – Solicita ao Setor de Trânsito, para que façam um programa de 
sinalização nos bairros mais afastados do Centro, como parada obrigatória, 
quando é proibido virar à direita ou à esquerda com o intuito de evitar 
acidentes. 
 



SERGIO LUIZ KNIPHOFF (Req. 339 e 340/2020) 
 
Req. 339/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre a situação da 
Covid e suas repercussões na vida das pessoas, na cidade de Lajeado e 
região.  Sobre o transporte coletivo na cidade que previlegia sempre a empresa 
e não o usuário.  Sobre a falta de cuidado com a saúde nos bairros da cidade e 
consequente fechamento de postos de saúde no de 2019 (Morro 25 que ficou 
sem atendimento médico), apesar de tanto investimento e recursos federais na 
ampliação e melhorias nos mesmos. Sobre a característica deste governo em 
inaugurar obras iniciadas no governo passado e dizer que são suas. Como 
exemplo último, a Inauguração do novo posto de saúde junto ao Novo Tempo 
I e II, construído com recursos de emendas parlamentares e projeto do 
governo anterior, sem fazer nenhuma menção a este fato. Sobre todos os 
cuidados necessários a retomada das aulas nas escolas no município de 
Lajeado! 
 
Req. 340/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre Liberdade 
Econômica e Abertura do comércio aos domingos no município de 
Lajeado.          
***************************************************************************************** 
        Sala Presidente Tancredo de Almeida Neves, 30 de  junho de 2020. 
 
 

 

 

 

 

 

 

 


